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 I. Общие сведения 
 
 

1. Фолклендские (Мальвинские) острова1 явля-
ются несамоуправляющейся территорией, управле-
ние которой осуществляет Соединенное Королевст-
во Великобритании и Северной Ирландии. Терри-
тория состоит из двух крупных островов � Вос-
точный и Западный Фолкленд � и около 200 мел-
ких островов и имеет общую площадь приблизи-
тельно 12 173 кв. км. (4700 кв. миль). Территория 
расположена в Южной Атлантике примерно в 
770 км. к северо-востоку от мыса Горн и приблизи-
тельно в 480 км. к востоку от побережья Южной 
Америки. Остров Южная Георгия, расположенный 
примерно в 1300 км. к юго-востоку от группы 
Фолклендских (Мальвинских) островов, и Южные 
Сандвичевы острова, расположенные приблизи-
тельно в 750 км. к востоко-юго-востоку от Южной 
Георгии, управляются с Фолклендских (Мальвин-
ских) островов в качестве отдельной территории; 
губернатор Фолклендских (Мальвинских) островов 
является комиссаром острова Южная Георгия и 
Южных Сандвичевых островов. По данным прове-
денной в апреле 2001 года переписи населения, 
численность жителей территории составляет 
2391 человек (без учета примерно 112 временно от-
сутствовавших жителей и 534 военнослужащих), 
что представляет собой увеличение по сравнению с 
2221 человеком в 1996 году. 
 
 

 II.  Конституционные и 
политические события 

 
 

 A. Конституция и правительство 
 
 

2. Подробная информация о конституции и пра-
вительстве Фолклендских (Мальвинских) островов 
содержится в подготовленном Секретариатом рабо-
чем документе 2001 года (A/AC.109/2001/11). 

3. 22 ноября 2001 года были проведены всеоб-
щие выборы восьми членов Законодательного сове-
та � пяти от избирательного округа Порт-Стэнли и 
трех от Кэмпа (сельская местность за пределами 
Порт-Стэнли) � на четырехлетний срок. В этот же 
день был проведен не имеющий обязательной силы 
референдум, в ходе которого жители островов вы-
сказались против перехода от двухокружной систе-

мы, в соответствии с которой избирались члены 
Совета, к системе единого округа. 

 B. Политические события  
 
 

4. 10 июня 2001 года правительство Аргентины 
опубликовало следующий пресс-релиз: 

  «10 июня, в День подтверждения прав 
Аргентины на Мальвинские острова и сектор 
Антарктики, аргентинский народ отмечает го-
довщину создания Военно-политического ко-
мандования Мальвинских островов и остро-
вов, расположенных вблизи от мыса Горн в 
Атлантическом океане, в соответствии с дек-
ретом, принятым временным губернатором 
провинции Буэнос-Айрес бригадным генера-
лом Мартином Родригесом в 1829 году. 

  С первых дней своего существования в 
качестве независимого государства Аргентин-
ская Республика декретами своего правитель-
ства продемонстрировала твердую политиче-
скую решимость осуществлять свой фактиче-
ский суверенитет над южными территориями 
и морскими районами, унаследованными от 
Испании. 

  Это действенное осуществление сувере-
нитета было прервано, когда 3 января 1833 го-
да британские войска оккупировали Мальвин-
ские острова, изгнали их население и ликви-
дировали установленные на островах арген-
тинские органы власти. С тех пор аргентин-
ским гражданам было запрещено селиться или 
владеть землей в этих территориях. 

  Народ и правительство Аргентины нико-
гда не признавали эти насильственные дейст-
вия и сегодня вновь подтверждают, как это не-
однократно делалось в прошлом, свою неиз-
менную решимость восстановить мирным пу-
тем с помощью дипломатических переговоров 
и в соответствии с многочисленными призы-
вами международного сообщества суверенитет 
над Мальвинскими островами, островом Юж-
ная Георгия, Южными Сандвичевыми остро-
вами и прилегающими к ним морскими рай-
онами. 

  Требования Аргентины традиционно на-
ходили поддержку у стран нашего региона и 
соответствующих международных организа-
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ций, включая Генеральную Ассамблею Орга-
низации Объединенных Наций и Генеральную 
ассамблею Организации американских госу-
дарств. Эти форумы неоднократно обращались 
к правительствам Аргентинской Республики и 
Соединенного Королевства с призывами во-
зобновить переговоры, которые позволили бы 
окончательно и мирным путем урегулировать 
спор о суверенитете. 

  В этот особый день правительство Ар-
гентины вновь заявляет о своей постоянной 
готовности к диалогу с Соединенным Коро-
левством в целях возобновления переговоров 
для скорейшего урегулирования справедливым 
и окончательным образом до сих пор не ула-
женного спора о суверенитете». 

5. 25 и 26 июня 2001 года делегации Аргентины 
и Соединенного Королевства встретились в Буэнос-
Айресе в соответствии с договоренностью, достиг-
нутой в ходе обмена нотами от 8 и 20 июня 
2001 года, и согласно формуле суверенитета. Между 
делегациями состоялся обмен мнениями по вопро-
сам координации деятельности по подготовке ими 
материалов для Комиссии по границам континен-
тального шельфа, учрежденной на основании Кон-
венции Организации Объединенных Наций по мор-
скому праву. Делегации обменялись информацией 
относительно планируемой ими деятельности в от-
ношении внешней границы континентального 
шельфа в районе Фолклендских (Мальвинских) 
островов, острова Южная Георгия и Южных Сан-
двичевых островов. 

6. В письме от 29 октября 2001 года на имя Гене-
рального секретаря Постоянный представитель Ар-
гентины сослался на «Белую книгу» на тему «Парт-
нерство в интересах мира и процветания: Велико-
британия и заморские территории», приложенную к 
документу A/AC.109/1999/1 и Corr.1. В этом письме 
Постоянный представитель заявил, что его прави-
тельство «отвергает вышеупомянутую �Белую кни-
гу� в той части, в которой речь идет о Мальвинских 
островах, острове Южная Георгия и Южных Сан-
двичевых островах» (см. A/56/515). 

7. Письмом от 19 ноября 2001 года на имя Гене-
рального секретаря постоянные представители Ар-
гентины и Соединенного Королевства Великобри-
тании и Северной Ирландии при Организации Объ-
единенных Наций препроводили тексты нот о взаи-

мопонимании, которыми обменялись их правитель-
ства, по вопросу подготовки технического обосно-
вания работ по обезвреживанию наземных мин на 
Фолклендских (Мальвинских) островах (A/56/639, 
приложение). 

8. В транслировавшемся на Острова 21 декабря 
2001 года по каналам «Би-би-си» новогоднем обра-
щении премьер-министр Соединенного Королевства 
Тони Блэр заявил:  

  «Последние 12 месяцев вновь продемон-
стрировали усиление доверия со стороны жи-
телей Фолклендских островов. Вы показывае-
те, поощряя развитие туризма и органического 
земледелия, например, насколько эффективно 
взаимодействуют члены общины в деле пре-
одоления стоящих перед вами проблем. 

  Новому Исполнительному совету отво-
дится важная роль в содействии тому, чтобы 
острова продолжали решать эти проблемы. 
Перед ним, а также перед всеми, кто живет на 
островах, стоит важная задача пересмотра ва-
шей конституции, с тем чтобы община могла и 
дальше развиваться на прочной основе совре-
менных связей с Соединенным Королевством. 

 � 

  В будущем году исполняется двадцатая 
годовщина фолклендского конфликта. Мы, не-
сомненно, должны почтить память всех тех 
гражданских лиц и военнослужащих, кто тра-
гически погиб во время конфликта. Будет так-
же правильным, если мы встретим это собы-
тие с чувством примирения. 

  Прошлый год был ознаменован новыми 
улучшениями в отношениях между Велико-
британией и Аргентиной. 

  Разногласия сохраняются, поскольку мы 
по-прежнему ясно заявляем, что суверенитет 
над Фолклендскими островами не может быть 
предметом переговоров. Наша позиция явля-
ется неизменной: Фолклендские острова будут 
принадлежать Великобритании до тех пор, по-
ка она желает сохранения этого.  

  Однако, несмотря на эти разногласия, 
президент де ла Руа радушно принял меня в 
августе, а Джек Стро и министр иностранных 
дел Аргентины Родригес Джаварини обсудили 
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направления сотрудничества по таким вопро-
сам, как транспортные связи и рыболовство, в 
духе доверия и уважения в ходе своей встречи 
в июле. Я надеюсь, что при постоянной под-
держке со стороны правительства Великобри-
тании вы сможете все более уверенно разви-
вать отношения со своими соседями. 

  Неизменность обязательств Великобри-
тании в отношении безопасности и суверени-
тета Фолклендских островов и вашего права 
на самоопределение служат основой для того, 
чтобы вы могли избавиться от чувства отсут-
ствия безопасности, испытываемого в про-
шлом, и с уверенностью планировать свое бу-
дущее�». 

9. Письмом от 4 января 2002 года на имя Гене-
рального секретаря Постоянный представитель Ар-
гентины препроводил текст пресс-релиза, опубли-
кованного 3 января 2002 года правительством его 
страны по случаю «очередной годовщины незакон-
ной оккупации Великобританией Мальвинских ост-
ровов» (см. документ A/56/765 и приложение). 

10. В письме от 17 января 2002 года (A/56/777) на 
имя Генерального секретаря Постоянный предста-
витель Великобритании и Северной Ирландии при 
Организации Объединенных Наций сослался на 
письмо Постоянного представителя Аргентины при 
Организации Объединенных Наций от 29 октября 
2001 года на имя Генерального секретаря 
(A/56/515), отверг его и вновь изложил позицию 
своего правительства в отношении суверенитета 
над Фолклендскими (Мальвинскими) островами.  

11. В письме от 21 января 2002 года (A/56/786) на 
имя Генерального секретаря Временный Поверен-
ный в делах Постоянного представительства Вели-
кобритании и Северной Ирландии при Организации 
Объединенных Наций сослался на письмо Постоян-
ного представителя Аргентины при Организации 
Объединенных Наций от 4 января 2002 года на имя 
Генерального секретаря (A/56/765) и вновь изложил 
позицию своего правительства в отношении суве-
ренитета над Фолклендскими (Мальвинскими) ост-
ровами. 

12. 11 и 12 марта 2002 года министр обороны Со-
единенного Королевства Джефф Хун посетил Фолк-
лендские (Мальвинские) острова. В ходе своего ви-
зита он встретился с губернатором островов и имел 
беседу с членами советов. Находясь на островах, он 

возложил венок к памятнику, воздвигнутому в связи 
с событиями 1982 года. 

13. Министр обороны посетил также Сантьяго и 
Буэнос-Айрес. 14 марта, по завершении своего ви-
зита в Аргентину, министр обороны заявил, что 
правительство и народ Великобритании надеются, 
что двадцатая годовщина конфликта будет отмечена 
в духе примирения и поминовения. В Буэнос-
Айресе министр обороны встретился с министром 
обороны Аргентины Орасио Хуанареной, минист-
ром иностранных дел, внешней торговли и культа 
Карлосом Руккауфом и командующими вооружен-
ных сил. Он также почтил память аргентинцев, по-
гибших во время конфликта. Секретарь по ино-
странным делам Аргентины Хорхе Фаурие заявил, 
что правительство Аргентины высоко оценивает 
знаки доверия, проявленные в ходе посещения 
г-ном Хуном страны, а также возложение им венка 
к памятнику аргентинцам, погибшим в ходе кон-
фликта. 

14. В соответствии с обязательством, взятым на 
себя согласно формуле суверенитета правительст-
вами Аргентины и Соединенного Королевства в со-
вместном заявлении от 14 июля 1999 года, 7 марта 
2002 года Комитет Фолклендских (Мальвинских) 
островов по планированию и строительству утвер-
дил представленный «Комиссией родственников 
погибших на Мальвинских островах в Южной Ат-
лантике» проект мемориального комплекса на ар-
гентинском кладбище в Дарвине. 
 
 

III. Разминирование 
 
 

15. 11 октября 2001 года в соответствии с обяза-
тельствами, взятыми на себя правительствами Ар-
гентины и Соединенного Королевства в плане дей-
ствий от 28 октября 1998 года и совместном заявле-
нии от 14 июля 1999 года по вопросу об их сотруд-
ничестве в обезвреживании мин на Фолклендских 
(Мальвинских) островах, правительства обменялись 
нотами относительно подготовки технического 
обоснования работ по обезвреживанию мин на ост-
ровах в соответствии с формулой о суверенитете и в 
рамках Оттавской конвенции 1997 года о противо-
пехотных минах. Соответственно, 3 и 4 декабря 
2001 года Объединенная рабочая группа провела в 
Буэнос-Айресе свое первое заседание, посвященное 
разработке вышеупомянутого технического обосно-
вания. В ходе заседания были обсуждены общие 
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цели исследования, а также его технические, орга-
низационные и финансовые аспекты. Были согласо-
ваны некоторые практические меры и задачи, кото-
рые будут реализованы в целях продвижения вперед 
работы по подготовке этого обоснования. 

16. Согласно данным правительства Соединенно-
го Королевства, на островах имеется 101 минное 
поле общей площадью 20 кв. км с 16 600 минами.  
 
 

 IV. Экономическое положение 
 
 

 A. Общие сведения 
 
 

17. По данным управляющей державы, темпы 
экономического развития территории за период по-
сле 1982 года резко возросли. В 1984 году была об-
разована Корпорация развития Фолклендских ост-
ровов в целях содействия развитию частного секто-
ра. Этот быстрый рост на начальном этапе объяс-
нялся притоком помощи со стороны правительства 
Великобритании, а впоследствии � развитием 
рыбного промысла. Значительные доходы от рыбо-
ловства и их последующее инвестирование позво-
лили усовершенствовать инфраструктуру и способ-
ствовали развитию туризма и других секторов, что 
поможет диверсифицировать экономику. Основная 
задача заключается в укреплении экономической 
безопасности путем диверсификации, включая 
дальнейшее развитие туризма и диверсификацию 
сельскохозяйственного производства. 
 
 

 B. Государственные финансы 
 
 

18. Финансовый год в территории начинается 
1 июля и заканчивается 30 июня. В 2000/2001 году 
общий объем поступлений составил 44 млн. фунтов 
стерлингов, при этом более половины этой суммы 
(23 млн. фунтов стерлингов) были поступлениями 
от выдачи лицензий на рыболовство. Другими ис-
точниками поступлений были торговля и оказание 
услуг (8 млн. фунтов стерлингов), налогообложение 
(7 млн. фунтов стерлингов) и поступления от инве-
стиций (6 млн. фунтов стерлингов). В этот же пери-
од общая сумма расходов составила 47 млн. фунтов 
стерлингов, а объем правительственных резервов 
был равен 160 млн. фунтов стерлингов, включая 
90 млн. фунтов стерлингов в виде общих резервных 

фондов и остатка в специальных резервных фондах 
на цели страхования и выплаты пенсий. 

19. Правительство территории продолжило работу 
по совершенствованию долгосрочного планирова-
ния и бюджетных процессов в целях укрепления 
систем финансового управления и контроля путем 
компьютеризации. Ожидается, что недавнее введе-
ние системы учета ресурсов позволит руководству 
определить стоимость задействованного капитала и 
обеспечить учет стоимости государственных инве-
стиций в оборудование и инфраструктуру на протя-
жении всего срока их полезной службы. Задача за-
ключается в том, чтобы перейти от составления 
бюджета исходя из имеющихся в наличии средств к 
составлению бюджета с учетом потребностей. 
 
 

 C. Сельское хозяйство, 
землепользование и животноводство 

 
 

20. Подробная информация о сельском хозяйстве, 
землепользовании и животноводстве содержится в 
подготовленном Секретариатом рабочем документе 
2001 года (A/AC.109/2001/11). Новая бойня, по-
строенная в соответствии со стандартами 
Европейского союза и открытая в июле 2001 года, 
позволит фермерам островов осуществлять экспорт 
мясных продуктов. Правительство территории 
поощряет фермеров к переходу на выпуск 
органической продукции, поскольку 
специализацией островов является производство 
органических мясных продуктов. При условии 
получения согласия из Брюсселя органические 
мясные продукты Фолклендских (Мальвинских) 
островов могут попасть на рынок Соединенного 
Королевства в 2002 году.  
 

 D. Рыболовство 
 
 

21. Кальмары, в том числе кальмары-лолиго и 
кальмары-иллекс, являются главным объектом ры-
боловного промысла территории и составляют ос-
нову ее экономики. Кроме этих двух видов кальма-
ров, существует несколько видов рыб, включая пу-
тассу, хек и макруронус. Вопросами управления 
рыбным промыслом занимается департамент рыбо-
ловства. Комиссия по рыболовству в Южной Атлан-
тике, которая была учреждена Аргентиной и Со-
единенным Королевством на основе совместного 
заявления от 28 ноября 1990 года, регулярно прово-
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дит свои заседания и непрерывно ведет с этого вре-
мени работу по сохранению рыбных запасов в дан-
ном районе. 

22. 14 и 15 июня 2001 года Комиссия по рыболов-
ству в Южной Атлантике провела свое 
19-е заседание в Лондоне. Делегацию Аргентины 
возглавлял Сантос Гоньи, глава департамента по 
делам Мальвинских Островов и Южной Атлантики 
министерства иностранных дел, внешней торговли 
и культа. Делегацию Великобритании возглавлял 
глава департамента по делам заморских территорий 
министерства иностранных дел и по делам Содру-
жества Алан Хакл. В совместном заявлении для пе-
чати, опубликованном по завершении заседания, 
делегации Великобритании и Аргентины согласи-
лись с тем, что к заседанию и его итогам применя-
ется формула суверенитета над Фолклендскими 
островами, Южной Георгией и Южными Сандвиче-
выми островами и прилегающими к ним морскими 
районами, изложенная в пункте 2 совместного заяв-
ления, опубликованного в Мадриде 19 октября 
1989 года. Комиссия по рыболовству в Южной Ат-
лантике приветствовала доклад Научного подкоми-
тета о работе его 17-го заседания, состоявшегося в 
Лондоне 12 и 13 июня 2001 года, и продолжающее-
ся сотрудничество между Национальным институ-
том научных исследований и развития рыбного хо-
зяйства (ИНИДЕП) и Имперским колледжем. Ко-
миссия постановила рекомендовать предложения 
Подкомитета обоим правительствам. Обе делегации 
подтвердили важность обеспечения стабильности 
рыбных запасов и вновь заявили о приверженности 
обоих правительств делу сохранения запасов рыбы 
и кальмаров в Юго-Западной Атлантике. Они реко-
мендовали обоим правительствам продолжать рас-
ширять научные исследования в целях более глубо-
кого изучения важнейших прибрежных видов рыб-
ных ресурсов в районе. Они вновь заявили о своей 
поддержке системы раннего предупреждения и при-
знали необходимость проведения дополнительной 
научной работы в целях ее усовершенствования. 
Обмен данными о рыболовецких операциях в ре-
жиме реального времени по-прежнему занимает 
центральное место в деятельности системы. Комис-
сия согласилась рекомендовать обоим правительст-
вам приложить все усилия к сохранению объема 
биомассы нерестящихся кальмаров-иллекс на уров-
не 40 000 метрических тонн к концу рыболовного 
сезона, с тем чтобы обеспечить стабильность запа-
сов, и одобрила рекомендации Научного подкоми-

тета, согласно которым в условиях высокого уровня 
неопределенности, связанной с запасами иллекса, 
следует участить обмен данными между Имперским 
колледжем и ИНИДЕП. Обе делегации выразили 
свою сохраняющуюся озабоченность по поводу со-
стояния запасов иллекса. В этой связи они с удовле-
творением отметили, что система раннего преду-
преждения функционирует успешно и что их соот-
ветствующие правительства запретили промысел 
иллекса в оставшуюся часть текущего года для дос-
тижения поставленной цели сохранения его запа-
сов. Комиссия отметила, что, по мнению Научного 
подкомитета, отмечавшаяся тенденция к сокраще-
нию объема биомассы нерестящейся южной путас-
су, как представляется, стабилизировалась, и далее 
отметила необходимость сохранения осторожного 
подхода к этому виду рыболовства в целях обраще-
ния указанной тенденции вспять. Соответствующие 
объемы улова способствовали бы решению этой за-
дачи. Делегации обменялись мнениями относитель-
но мер по сохранению, затрагивающих рыболовство 
в Юго-Западной Атлантике. Они признали необхо-
димость дальнейшего обмена информацией по этим 
вопросам до и во время рыболовного сезона. Они 
обсудили способы обеспечения относительной ста-
бильности рыболовства, обратив внимание на его 
важность. Обе делегации согласились с тем, что 
своевременное заключение многостороннего со-
глашения приведет к созданию необходимого дол-
говременного механизма обеспечения устойчивости 
рыбных запасов в открытом море в Юго-Западной 
Атлантике. Комиссия одобрила достигнутую в На-
учном комитете договоренность о продолжении 
изучения состояния запасов макруронуса. Обе деле-
гации выразили свое удовлетворение в связи с 
практическими мерами, предпринимаемыми их 
правительствами в целях недопущения браконьер-
ства. Делегация Аргентины вновь заявила об испы-
тываемой ее правительством обеспокоенности в 
связи с ситуацией, возникшей в результате решений 
Великобритании по району, о котором говорится в 
приложении к совместному заявлению от 28 ноября 
1990 года, и по району к западу от него. Она выра-
зила надежду правительства Аргентины на то, что 
этот вопрос будет урегулирован. Делегация Велико-
британии вновь изложила свою позицию. 

23. Впоследствии, 29 и 30 ноября 2001 года, Ко-
миссия по рыболовству в Южной Атлантике прове-
ла свое 20-е заседание, состоявшееся в Буэнос-
Айресе. Делегацию Аргентины возглавлял глава 
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департамента по делам Мальвинских островов и 
Южной Атлантики министерства иностранных дел, 
внешней торговли и культа Сантос Гоньи. Делега-
цию Великобритании возглавлял глава департамен-
та по делам заморских территорий министерства 
иностранных дел и по делам Содружества Алан 
Хакл. По завершении заседания было опубликовано 
заявление для печати. Делегации Великобритании и 
Аргентины согласились с тем, что к заседанию и 
его итогам применяется формула суверенитета над 
Фолклендскими (Мальвинскими) островами, Юж-
ной Георгией и Южными Сандвичевыми островами 
и прилегающими к ним морскими районами, изло-
женная в пункте 2 совместного заявления, опубли-
кованного в Мадриде 19 октября 1989 года. Комис-
сия по рыболовству в Южной Атлантике приветст-
вовала доклад Научного подкомитета о работе его 
18-го заседания, состоявшегося в  Мар-дель-Плате, 
Аргентина, 26 и 27 ноября 2001 года. Комиссия по-
становила рекомендовать предложения Подкомите-
та обоим правительствам. Обе делегации вновь зая-
вили о приверженности правительств обеих стран 
делу сохранения запасов рыбы и кальмаров в Юго-
Западной Атлантике. Они рекомендовали обоим 
правительствам продолжать расширять научные ис-
следования. Обе делегации выразили удовлетворе-
ние функционированием системы раннего преду-
преждения и заявили, что она является эффектив-
ным средством достижения целей в отношении со-
хранения. Они согласились также с тем, что обмен 
данными о рыболовецких операциях в режиме ре-
ального времени по-прежнему имеет важнейшее 
значение для работы системы, и одобрили рекомен-
дацию Научного подкомитета о том, чтобы перио-
дичность обмена данными между Имперским кол-
леджем и ИНИДЕП была доведена в сезон промыс-
ла иллекса до двух раз в неделю. Комиссия согласи-
лась рекомендовать обоим правительствам прило-
жить все усилия к сохранению объема биомассы 
нерестящегося иллекса на уровне 
40 000 метрических тонн к концу рыболовецкого 
сезона, с тем чтобы обеспечить стабильность запа-
сов. Комиссия отметила выраженную Научным под-
комитетом обеспокоенность по поводу того, что 
улов южной путассу вновь превысил уровень, кото-
рый, по мнению Подкомитета, обеспечивает устой-
чивость запасов, хотя тенденция к уменьшению 
объема биомассы нерестящейся рыбы этого вида, 
как представляется, стабилизировалась. Учитывая 
необходимость сохранения острожного подхода к 

данному рыбному промыслу, в Комиссии состоялся 
обмен мнениями относительно способов усиления 
мер по сохранению этого вида. Комиссия согласи-
лась с тем, что Научному подкомитету следует рас-
смотреть вопрос о дополнительных мерах по обес-
печению сохранения запасов южной путассу и вы-
работать рекомендации относительно способов дос-
тижения устойчивости. Комиссия согласилась так-
же с предложением о проведении практикума для 
обсуждения плана проведения совместного обсле-
дования в отношении южной путассу. Обе делега-
ции согласились с тем, что своевременное заключе-
ние многостороннего соглашения приведет к созда-
нию необходимого долговременного механизма 
обеспечения устойчивости рыбных запасов в от-
крытом море в Юго-Западной Атлантике, и обменя-
лись мнениями по этому вопросу. Делегация Арген-
тины вновь заявила об испытываемой ее правитель-
ством обеспокоенности в связи с ситуацией, воз-
никшей в результате решений Великобритании по 
району, о котором говорится в приложении к совме-
стному заявлению от 28 ноября 1990 года, и по рай-
ону к западу от него. Она выразила надежду на то, 
что данный вопрос будет урегулирован. Делегация 
Великобритании вновь изложила свою позицию. 

24. 21�22 марта 2002 года Комиссия по рыболов-
ству в Южной Атлантике провела свое 21-е первое 
заседание в Лондоне. Делегацию Аргентины воз-
главлял глава департамента по делам Мальвинских 
островов и Южной Атлантики министерства ино-
странных дел, внешней торговли и культа Сантос 
Гоньи. Делегацию Великобритании возглавлял гла-
ва департамента по делам заморских территорий 
министерства иностранных дел и по делам Содру-
жества Алан Хакл. В опубликованном по заверше-
нии заседания совместном заявлении для печати 
делегации Аргентины и Великобритании согласи-
лись с тем, что к заседанию и его итогам применя-
ется формула суверенитета над Фолклендскими 
(Мальвинскими) островами, Южной Георгией и 
Южными Сандвичевыми островами и прилегаю-
щими к ним морскими районами, изложенная в 
пункте 2 совместного заявления, опубликованного в 
Мадриде 19 октября 1989 года. Комиссия по рыбо-
ловству в Южной Атлантике приветствовала доклад 
Научного подкомитета о работе его 19-го заседания, 
состоявшегося в Лондоне 18 и 19 марта 2002 года. 
Комиссия выразила удовлетворение по поводу про-
должающегося сотрудничества между ИНИДЕП и 
Имперским колледжем. Комиссия постановила ре-



 

 9 
 

 A/AC.109/2002/16

комендовать предложения Подкомитета обоим пра-
вительствам. Обе делегации подтвердили, что они 
придают важное значение обеспечению устойчиво-
сти рыбных запасов, и вновь заявили о привержен-
ности обоих правительств делу сохранения запасов 
рыбы и кальмаров в Юго-Западной Атлантике. Они 
рекомендовали обоим правительствам продолжать 
расширять научные исследования в целях более 
глубокого изучения важнейших прибрежных видов 
рыбных ресурсов в районе. Комиссия приветство-
вала высказанные Научным подкомитетом предло-
жения в отношении дальнейшего совершенствова-
ния системы раннего предупреждения путем орга-
низации обмена данными, касающимися промысла 
иллекса в открытом море. Было принято решение 
продолжить обсуждения в целях дальнейшего со-
вершенствования этого обмена. Комиссия приветст-
вовала также предложения Научного подкомитета и 
согласилась рекомендовать правительствам присту-
пить к изучению вопроса о возможности использо-
вания спутниковых данных для оценки уровня про-
мысла иллекса в открытом море путем подготовки 
предварительного доклада к следующему заседа-
нию Научного подкомитета. Комиссия отметила, 
что исследование в отношении южной путассу про-
должается и что Научный подкомитет вновь под-
твердил свою рекомендацию относительно необхо-
димости сохранения улова этого вида в пределах 
лимитов добычи на уровне 55 000�59 000 тонн, ре-
комендованных Научным подкомитетом на преды-
дущих заседаниях, до получения новой оценки. 
Ввиду необходимости по-прежнему придерживать-
ся осторожного подхода к этому важному рыбному 
промыслу состоялся обмен мнениями по вопросу о 
способах укрепления мер по сохранению данного 
вида. Комиссия согласилась с тем, что Научному 
подкомитету следует рассмотреть дополнительные 
меры по сохранению южной путассу и высказать 
дополнительные рекомендации относительно спо-
собов достижения устойчивости. Было выражено 
общее мнение о том, что своевременное заключение 
многостороннего соглашения приведет к созданию 
необходимого долговременного механизма обеспе-
чения устойчивости рыбных запасов в открытом 
море в Юго-Западной Атлантике. Делегации согла-
сились с тем, что необходимо осуществлять обмен 
мнениями в период между сессиями в расчете на  
 

дальнейшее обсуждение этих вопросов на следую-
щем заседании Комиссии. 
 
 

 Е. Туризм 
 
 

25. В последние годы было отмечено существен-
ное развитие индустрии туризма Фолклендских 
(Мальвинских) островов. В настоящее время глав-
ным рынком является Соединенное Королевство, 
однако Совет по туризму Фолклендских остро-
вов � один из департаментов Корпорации развития 
Фолклендских островов � сосредоточил свои уси-
лия на установлении новых контактов с оператора-
ми туров в Соединенных Штатах и в Европе. Ожи-
дается, что в сезон 2001/2002 годов острова посетят 
30 000 туристов, многие из них прибудут на круиз-
ных судах. Индустрия туризма предлагает специа-
лизированные туры тем, кто интересуется живой 
природой и ловлей кумжи. Основные туристиче-
ские комплексы островов находятся в Порт-
Ховарде, Сан-Карлосе, на острове Си-Лайон и ост-
рове Пебл. Имеются также две гостиницы в Порт-
Стэнли. 
 
 

 F. Транспорт, связь и другие основные 
элементы инфраструктуры 

 
 

26. Согласно данным управляющей державы, до-
рожная сеть на Фолклендских (Мальвинских) ост-
ровах состоит из дорог с покрытием протяженно-
стью свыше 35 миль и дорог без покрытия протя-
женностью свыше 330 миль. Подробная информа-
ция о транспорте, связи и других основных элемен-
тах инфраструктуры содержится в подготовленном 
Секретариатом рабочем документе 2001 года 
(А/АС.109/2001/11). 
 
 

 G. Банковское дело 
 
 

27. В обращении находятся британские и местные 
металлические монеты, а также местные банкноты. 
Валюта Соединенного Королевства и Фолклендских 
(Мальвинских) островов обращается на паритетной 
основе. С декабря 1983 года В Порт-Стэнли функ-
ционирует отделение банка Соединенного Королев-
ства «Стэндард чартерд бэнк». 
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 Н. Общественные работы 
 
 

28. Департамент общественных работ правитель-
ства территории занимается проектами строитель-
ства дорог, оказанием коммунальных услуг, строи-
тельными проектами и снабжением водой и элек-
тричеством жителей Порт-Стэнли. В число послед-
них проектов входят расширение школы для детей 
младшего и среднего возраста в Порт-Стэнли и 
строительство новой бойни. Ведется строительство 
дорог, общая протяженность которых увеличивается 
на 30 миль в год2. В июне 2001 года Комитет по об-
щим вопросам Фолклендских (Мальвинских) ост-
ровов принял решение о нецелесообразности при-
ватизации компаний водо- и электроснабжения ост-
ровов3. 
 
 

 V. Социальное положение 
 
 

 А. Общие сведения 
 
 

29. Согласно данным управляющей державы, тер-
ритория соблюдает принципы, закрепленные во 
Всеобщей декларации прав человека. Управляющая 
держава распространила на Фолклендские (Маль-
винские) острова действие положений Европейской 
конвенции о защите прав человека и основных сво-
бод. Кроме того, Соединенное Королевство распро-
странило на территорию действие международных 
пактов о гражданских и политических правах и об 
экономических, социальных и культурных правах и 
обеспечивает соблюдение процедур регулярного 
представления докладов в соответствии с этими до-
кументами. Нормы общего права, принятые в Со-
единенном Королевстве, применяются и на Фолк-
лендских (Мальвинских) островах, за исключением 
тех случаев, когда они противоречат положениям 
какого-либо законодательного акта, применяемого в 
отношении Фолклендских (Мальвинских) островов. 
Никакой дискриминации по признаку пола при 
осуществлении статей 2 и 3 Международного пакта 
о гражданских и политических правах не отмечает-
ся. С согласия правительства территории Соеди-
ненное Королевство применяет к Фолклендским 
(Мальвинским) островам положения Конвенции о 
ликвидации всех форм дискриминации в отноше-
нии женщин. 

 B. Общественное здравоохранение 
 
 

30. Общее состояние здоровья населения островов 
является удовлетворительным. Большинство меди-
цинских услуг, включая отпуск лекарств по рецеп-
там, являются для жителей бесплатными. Все ме-
дицинские услуги на Фолклендских (Мальвинских) 
островах предоставляются на базе мемориального 
госпиталя им. короля Эдварда VII в Порт-Стэнли. 
Находившаяся до 2000 года частично в ведении во-
енного ведомства эта больница, рассчитанная на 
28 койко-мест, в настоящее время полностью пере-
дана гражданским властям и обеспечивает меди-
цинское обслуживание как гражданского населения, 
так и военнослужащих на Фолклендских (Мальвин-
ских) островах. Порядок финансирования клиниче-
ских услуг в настоящее время пересматривается, 
однако по состоянию на текущий момент средства 
на эти цели выделяются на совместной долевой ос-
нове местным правительством (80 процентов) и ми-
нистерством обороны (20 процентов). Сметная 
сумма расходов на здравоохранение и социальное 
обслуживание в 2000/2001 году составляла прибли-
зительно 3,8 млн. фунтов стерлингов. 
 
 

 C. Социальная защита и обеспечение 
 
 

31. По данным управляющей державы, Постанов-
ление о пенсионном плане Фолклендских островов 
предусматривает обязательное внесение фиксиро-
ванных ежемесячных взносов всеми работодателя-
ми и служащими в возрасте от 17 до 64 лет. В 
1998 году началось осуществление Постановления 
о пенсионной системе Фолклендских островов 
1997 года. Эта система представляет собой четко 
определенный национальный механизм, посредст-
вом которого работодатели, самостоятельно занятые 
лица и другие жители Фолклендских (Мальвин-
ских) островов могут вносить взносы в рамках тру-
довых соглашений или в добровольном порядке на 
протяжении всей своей трудовой карьеры и полу-
чать пенсию после выхода в отставку. Действует 
система пособий и пенсий, выплачиваемых по ли-
нии социального обеспечения малоимущим и инва-
лидам. Смета бюджетных расходов на социальное 
обеспечение на 1999/2000 финансовый год состав-
ляла 688 260 фунтов стерлингов. 
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 D. Образование 
 
 

32. По данным управляющей державы, образова-
ние на Фолклендских (Мальвинских) островах яв-
ляется бесплатным и обязательным для всех детей в 
возрасте от 5 до 16 лет. В Порт-Стэнли имеется од-
на начальная школа. В сельских районах дети 
младшего возраста посещают небольшие поселко-
вые школы или в течение двух из шести недель с 
ними занимается один из шести приезжающих учи-
телей. Имеются также возможности обучения по 
радио и телефону. Единственная средняя школа на 
островах � общинная школа Фолклендских остро-
вов � находится в Порт-Стэнли. Эту школу посе-
щают также дети из сельских районов, которым 
предоставляется интернат. Для учащихся старше 
16 лет, сдавших соответствующие экзамены, выде-
ляются средства на обучение в Соединенном Коро-
левстве. В 2001 году на Фолклендских (Мальвин-
ских) островах насчитывался 381 учащийся-
школьник, четыре учащихся проходили курс обуче-
ния в Соединенном Королевстве. 
 
 

 E. Другие события 
 
 

33. В отчетный период осуществлялись частные 
контакты между жителями территории и континен-
тальной Аргентины. На островах выступила группа 
исполнителей популярной музыки из Буэнос-
Айреса; туристическую поездку на острова совер-
шили предприниматели из Патагонии, занятые в 
шерстяной промышленности, в качестве туристов 
там побывают также сторонники развития контак-
тов между школами территории и континентальной 
Аргентины. 
 
 

VI. Участие в международных 
организациях и механизмах 

 
 

34. Правительство Фолклендских (Мальвинских) 
островов участвует в деятельности Содружества и 
является членом Ассоциации британских зависи-
мых территорий. Представители этого правительст-
ва участвовали в качестве членов делегации Соеди-
ненного Королевства в дискуссиях по затрагиваю-
щим их интересы вопросам, в частности в обсуж-
дениях, приведших к принятию совместного заявле-
ния от 14 июля 1999 года. 
 

VII. Рассмотрение вопроса 
Организацией 
Объединенных Наций 

 
 

 A. Специальный комитет по вопросу о 
ходе осуществления Декларации о 
предоставлении независимости 
колониальным странам и народам 

 
 

35. Специальный комитет рассмотрел вопрос о 
Фолклендских (Мальвинских) островах на своем 
8-м заседании 29 июня 2001 года. На этом заседа-
нии Специальный комитет постановил удовлетво-
рить просьбы делегаций Аргентины, Бразилии, Па-
намы и Парагвая (от имени государств � членов 
Общего рынка стран Южного Конуса 
(МЕРКОСУР) � Аргентины, Бразилии, Парагвая и 
Уругвая, � а также Боливии и Чили) принять уча-
стие в рассмотрении этого пункта. 

36. На том же заседании в соответствии с решени-
ем, принятым Специальным комитетом, с заявле-
ниями выступили Конрадо Эчебарне Буллрич, Ри-
чард Коквелл и Джон Бирмингем из состава законо-
дательного собрания Фолклендских (Мальвинских) 
островов, Алехандро Белтс и члены конгресса Ар-
гентины Алехандро Вернер и Рикардо Анселл Пат-
терсон. 

37. На том же заседании представитель Чили от 
имени Боливии, Венесуэлы и Кубы внес на рас-
смотрение проект резолюции по данному вопросу 
(A/AC.109/2001/L.8). Он заявил, что этот проект 
преследует цель содействовать урегулированию 
спора между Аргентиной и Соединенным Королев-
ством по вопросу о суверенитете над территорией. 
Он сказал, что, по твердому убеждению его страны, 
путь мирного урегулирования на основе перегово-
ров представляет собой единственный путь, кото-
рым следует идти в существующей ситуации. Он 
выразил надежду на то, что текст проекта будет 
принят консенсусом. На том же заседании после 
обсуждения данного пункта Комитет принял этот 
проект резолюции без голосования 
(A/AC.109/2001/25). 

38. На том же заседании министр иностранных 
дел, международной торговли и культа Аргентин-
ской Республики Адальберто Родригес Джаварини 
заявил: 
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  «Специальный комитет рассматривает 
вопрос по сути своей колониальный, решение 
которого имеет важнейшее значение для Ар-
гентинской Республики: это спор о суверени-
тете над Мальвинскими островами, Южной 
Георгией и Южными Сандвичевыми острова-
ми и прилежащими к ним морскими районами. 

  Мне хотелось бы еще раз заявить в при-
сутствии собравшихся здесь уважаемых деле-
гаций, что правительство Аргентины исполне-
но решимости добиться возвращения этого ар-
хипелага и прилежащих к нему морских рай-
онов, поскольку они составляют часть нацио-
нальной территории Аргентины. Эта цель яв-
ляется для моей страны постоянной и неиз-
менной, и достичь ее можно лишь мирным пу-
тем посредством дипломатических перегово-
ров. 

  Восстановление полного суверенитета 
над этой территорией мирным путем пред-
ставляет собой национальную цель, неодно-
кратно подтверждавшуюся всеми правитель-
ствами моей страны и закрепленную в Консти-
туции Аргентинской Республики, в число по-
ложений которой входит и требование уважать 
образ жизни населения этих островов. 

  Мальвинские острова, составляющие не-
отъемлемую часть аргентинской территории с 
момента обретения ею независимости, были в 
1833 году оккупированы британскими воору-
женными силами, которые ликвидировали су-
ществовавшие на островах аргентинские орга-
ны власти, силой изгнали оттуда местных жи-
телей, препятствуют их возвращению и засе-
лили острова британскими подданными, при-
везенными в Южную Атлантику в качестве ко-
лонистов. Аргентинская Республика никогда 
не признавала законными эти насильственные 
действия, лежащие в основе проблемы Маль-
винских островов, и неизменно требовала и 
требует возвращения этих островов под свой 
контроль. 

  Само по себе прошедшее время не сни-
зило остроты выдвигаемых Аргентиной требо-
ваний и не ослабило убежденности моей стра-
ны в том, что стезя дипломатических перего-
воров позволит отыскать решение этому затя-
нувшемуся спору. Будучи глубоко убеждено в 

правильности такого подхода, правительство 
Аргентины сегодня вновь заявляет о своей 
полной готовности возобновить двусторонние 
переговоры с Соединенным Королевством, как 
это предусматривается в соответствующих ре-
золюциях Специального комитета и Генераль-
ной Ассамблеи Организации Объединенных 
Наций, а также в заявлениях Организации 
американских государств по этому вопросу». 

39. Также на 8-м заседании Комитета в ходе пре-
ний по этому пункту представитель Индонезии зая-
вил, что в резолюциях Генеральной Ассамблеи при-
нимается к сведению спор, касающийся Фолкленд-
ских (Мальвинских) островов, и содержится призыв 
к его урегулированию. Аргентине и Соединенному 
Королевству следует продолжать переговоры. Пред-
ставитель Парагвая, выступая от имени госу-
дарств � членов МЕРКОСУР, а также Боливии и 
Чили, заявил, что все страны � члены МЕРКОСУР 
приветствовали бы урегулирование этого затянув-
шегося спора в регионе и что МЕРКОСУР подтвер-
ждает суверенитет Аргентины над Фолклендскими 
(Мальвинскими) островами. Представитель Брази-
лии заявил, что все южноамериканские страны за-
интересованы в урегулировании спора по вопросу о 
Фолклендских (Мальвинских) островах и что за 
Аргентиной признаются права суверенитета над 
этими островами. Представитель Уругвая заявил, 
что стороны должны возобновить переговоры и 
окончательно урегулировать вопросы, стоящие на 
пути обеспечения мира. Представитель Панамы 
сказал, что необходимость возобновления перего-
воров и выработки решения обеими сторонами бы-
ла подтверждена в предыдущем году на Иберо-
американской встрече на высшем уровне в Панаме. 
Представитель Китая призвал правительства обеих 
стран продолжать их диалог и добиваться скорей-
шего разрешения этого вопроса. Представитель 
Российской Федерации заявил, что его страна неиз-
менно исходит из необходимости проведения пра-
вительствами обеих стран мирных переговоров в 
целях урегулирования подобных споров с учетом 
соответствующих резолюций Организации Объеди-
ненных Наций. Представитель Венесуэлы выступил 
в поддержку прав Аргентины в споре о Фолкленд-
ских (Мальвинских) островах и заявил, что 
по-прежнему считает, что двусторонние переговоры 
между правительствами двух стран обеспечивают 
необходимые условия для отыскания удовлетвори-
тельного решения. Представитель Кубы вновь зая-
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вил о своей полной поддержке законных прав Ар-
гентины в споре о суверенитете над Фолклендски-
ми (Мальвинскими) островами. Он выразил сожа-
ление по поводу того, что, несмотря на широкую 
поддержку международным сообществом идеи во-
зобновления переговоров между сторонами, резо-
люции Комитета и Ассамблеи по этому вопросу все 
еще не выполнены. Представитель Сирийской 
Арабской Республики выразил свое удовлетворение 
заявлением министра иностранных дел Аргентины 
относительно готовности его правительства всту-
пить в диалог с Соединенным Королевством по во-
просу о суверенитете над этой территорией. Пред-
ставитель Эфиопии сказал, что позиция его страны 
ясна и что суть вопроса заключается в споре по во-
просу о суверенитете. Он призвал стороны возоб-
новить переговоры в целях достижения мирного 
решения. Представитель Боливии сказал, что пози-
ция его страны по вопросу о суверенитете над 
Фолклендскими (Мальвинскими) островами хоро-
шо известна и находит отражение в заявлении, сде-
ланном от имени МЕРКОСУР, а также в том факте, 
что его страна входит в число соавторов проекта ре-
золюции. Он призвал правительства обеих стран, 
особенно правительство Соединенного Королевст-
ва, начать переговоры, посвященные поиску путей 
мирного разрешения этого вопроса. Представитель 
Гренады сказал, что проект резолюции следует 
принять консенсусом. 

40. На том же заседании представитель Антигуа и 
Барбуды выступила с заявлением в порядке разъяс-
нения позиции до принятия решения, сказав, что ее 
страна приветствует подписанное недавно Соеди-
ненным Королевством и Аргентиной соглашение, 
которое впервые со времени конфликта разрешает 
зарегистрированным в Аргентине самолетам со-
вершать рейсы на Фолклендские (Мальвинские) 
острова. На том же заседании после принятия резо-
люции представитель Папуа-Новой Гвинеи сделал 
заявление в порядке разъяснения позиции, в кото-
ром сказал, что в связи с этой проблемой Комитет 
должен дать ответ на следующие три вопроса: в чем 
заключается мандат Комитета, предусматривает ли 
его мандат урегулирование коллидирующих претен-
зий в споре о суверенитете, и если нет, то может ли 
Комитет выработать решение без рассмотрения 
претензий относительно суверенитета. С заявлени-
ем в порядке разъяснения позиции выступил также 
представитель Фиджи, который предложил Арген-
тине и Соединенному Королевству сделать сле-

дующий шаг и подготовить программу работы для 
Фолклендских (Мальвинских) островов. Предста-
витель Сьерра-Леоне заявил, что первостепенное 
значение имеют интересы народа и что в резолюции 
должна содержаться ссылка на немаловажный во-
прос самоопределения. 
 
 

 B. Позиция правительства Аргентины 
 
 

41. 10 ноября 2001 года в общих прениях пятьде-
сят шестой сессии Генеральной Ассамблеи прези-
дент Аргентины Фернандо де ла Руа в своем высту-
плении сказал следующее: 

  «Я не могу завершить свое выступление, 
не напомнив о том, что, как уже известно Ге-
неральной Ассамблее, Аргентинская Респуб-
лика все еще ведет с Соединенным Королевст-
вом спор относительно суверенитета над 
Мальвинскими островами, Южной Георгией и 
Южными Сандвичевыми островами и приле-
жащими к ним морскими районами. Восста-
новление полного суверенитета над этой ча-
стью нашей национальной территории с уче-
том интересов ее жителей и международного 
права является одной из заповедей, закреплен-
ных в нашей Конституции. Данный вопрос 
стоит на повестке дня этой Организации, кото-
рая в многочисленных резолюциях просила 
правительства Аргентины и Соединенного Ко-
ролевства возобновить переговоры о справед-
ливом и долгосрочном урегулировании спора о 
суверенитете и тем самым положить конец ко-
лониальному положению, навязанному силой в 
1833 году. 

  Сегодня в ответ на эту просьбу Аргенти-
на вновь выражает свою полную готовность 
возобновить двусторонние переговоры с Со-
единенным Королевством с целью разрешить 
эту проблему, а также выражает свою под-
держку миссии добрых услуг, надлежащим об-
разом возложенной Генеральной Ассамблеей 
на Генерального секретаря, чтобы помочь сто-
ронам в достижении этой цели» (A/56/PV.44). 

42. 12 октября 2001 года на 6-м заседании Коми-
тета по специальным политическим вопросам и во-
просам деколонизации (Четвертый комитет) пред-
ставитель Аргентины сделал заявление в порядке 
осуществления права на ответ Соединенному Коро-
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левству, вновь заявив, что у Аргентины нет никаких 
сомнений относительно ее суверенных прав на 
Фолклендские (Мальвинские) острова, Южную Ге-
оргию и Южные Сандвичевы острова, а равно на 
прилегающие к этим островным территориям мор-
ские районы, и указал, что Генеральной Ассамблеей 
и Специальным комитетом по деколонизации при-
нято множество резолюций, призывающих к урегу-
лированию конфликта между Аргентиной и Соеди-
ненным Королевством путем переговоров. Арген-
тина готова к проведению таких переговоров и их 
успешному завершению в целях скорейшего урегу-
лирования проблемы. 
 
 

 C. Позиция управляющей державы 
 
 

43. Письмом от 10 ноября 2001 года (A/56/616) на 
имя Председателя Генеральной Ассамблеи Посто-
янный представитель Соединенного Королевства 
Великобритании и Северной Ирландии при Органи-
зации Объединенных Наций препроводил текст 
письменного заявления, сделанного делегацией Со-
единенного Королевства Великобритании и Север-
ной Ирландии в осуществление своего права на от-
вет в связи с замечаниями, высказанными прези-
дентом Аргентины в ходе общих прений 10 ноября 
2001 года. Текст заявления делегации Соединенного 
Королевства гласит следующее: 

 «Правительство Великобритании привет-
ствует намерение президента Аргентины 
продолжать двусторонний диалог по вопросу, 
касающемуся Фолклендских островов, ост-
рова Южная Георгия и Южных Сандвичевых 
островов. Этому диалогу, безусловно, будет 
способствовать конструктивный двусторон-
ний обмен, осуществлявшийся нашими стра-
нами до настоящего времени, в том числе 
встреча премьер-министра Блэра с президен-
том де ла Руа, а также встреча наших мини-
стров иностранных дел, которые способство-
вали углублению нашего взаимопонимания. 

 Совместное заявление, подписанное на-
шими двумя странами в июле 1999 года, убе-
дительно свидетельствует о том, что Соеди-
ненное Королевство и Аргентина могут пре-
одолевать свои разногласия в отношении су-
веренитета, добиваясь прогресса в практиче-
ских вопросах, представляющих общий ин-
терес для Южной Атлантики. 

 Вместе с тем мы хотели бы напомнить о 
том, что ни одно из положений этого Согла-
шения не меняет позицию Соединенного Ко-
ролевства в отношении его суверенитета над 
Фолклендскими островами: у нас нет ника-
ких сомнений относительно суверенитета 
Великобритании над Фолклендскими остро-
вами и другими заморскими территориями 
Великобритании в Южной Атлантике. 

 Мы обязаны уважать и защищать право 
народа Фолклендских островов на самоопре-
деление. 29 июня текущего года во время по-
сещения Организации Объединенных Наций 
избранные представители островного насе-
ления вновь четко выразили свои мнения по 
этому вопросу в Комитете 24-х. Они просили 
Комитет признать, что, как и любому друго-
му живущему в условиях демократии народу, 
им должно быть позволено реализовать свое 
право на самоопределение. Их пожелания в 
качестве демократически избранных пред-
ставителей населения Фолклендских остро-
вов совершенно очевидны: они хотят стать 
британцами и не хотят стать частью Арген-
тины.  

 Правительство Великобритании по-преж-
нему привержено положениям Совместного 
заявления, и, несмотря на наши разногласия 
с Аргентиной по вопросу о суверенитете, мы 
убеждены, что сможем опираться на это Со-
глашение в наших дальнейших усилиях, и 
наши отношения будут по-прежнему разви-
ваться в духе примирения, сотрудничества и 
учета взаимных интересов» (там же, прило-
жение). 

44. 8 октября 2001 года на 3-м заседании Комите-
та по специальным политическим вопросам и во-
просам деколонизации (Четвертый комитет) пред-
ставитель Соединенного Королевства, используя 
свое право на ответ по поводу заявления Чили (сде-
ланного от имени Группы Рио), а также заявлений 
Кубы и Уругвая (представитель которого выступал 
от имени МЕРКОСУР), заявила, что у ее правитель-
ства нет никаких сомнений относительно суверени-
тета Великобритании над Фолклендскими (Маль-
винскими) островами. Страны обязаны уважать 
право на самоопределение населения Фолклендских 
(Мальвинских) островов, которое ясно выразило 
свое желание оставаться под британской юрисдик-
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цией. Избранные представители жителей островов 
недвусмысленно выразили свое мнение в Организа-
ции Объединенных Наций в ходе заседания Специ-
ального комитета 29 июня 2001 года, на котором 
они присутствовали. 

45. Представитель Соединенного Королевства 
сделала еще одно заявление в порядке осуществле-
ния права на ответ на 6-м заседании Четвертого ко-
митета 12 октября 2001 года, повторив, что позиция 
Соединенного Королевства в вопросе о суверените-
те над Фолклендскими (Мальвинскими) островами 
хорошо известна и что она была детально изложена 
в заявлении, сделанном в порядке осуществления 
права на ответ в связи с заявлениями представите-
лей Чили, Кубы и Уругвая в Четвертом комитете 
8 октября 2001 года. 
 
 

 D. Заявления других государств-членов 
 
 

46. 8 октября 2001 года в ходе общих прений по 
вопросам деколонизации в Комитете по специаль-
ным политическим вопросам и вопросам деколони-
зации (Четвертый комитет) представитель Чили, 
выступая от имени государств � членов Группы 
Рио, подчеркнул необходимость того, чтобы Арген-
тина и Соединенное Королевство возобновили пе-
реговоры с целью мирного, справедливого и проч-
ного урегулирования вопроса о суверенитете над 
Фолклендскими (Мальвинскими) островами, Юж-
ной Георгией и Южными Сандвичевыми островами 
(см. A/C.4/56/SR.3). На том же заседании предста-
витель Кубы выразил свою полную поддержку за-
конного права Аргентинской Республики в споре о 
суверенитете над островами и выразил мнение о 
том, что установившиеся между странами диалог и 
сотрудничество могут принести справедливое, мир-
ное и достойное решение (там же). Также на том же 
заседании представитель Уругвая, выступая от име-
ни государств � членов МЕРКОСУР и ассоцииро-
ванных государств, касаясь спора между Аргенти-
ной и Соединенным Королевством о суверенитете 
над Мальвинскими островами, полностью присое-
динился к заявлению представителя Чили от имени 
Группы Рио и вновь подтвердил заявление по во-
просу о Мальвинских островах, подписанное пре-
зидентами государств � членов МЕРКОСУР, Боли-
вии и Чили, в котором они выразили свою поддерж-
ку Аргентине в этом споре и высказали надежду 
стран Западного полушария на его быстрое и спра-

ведливое разрешение в соответствии с резолюция-
ми Организации Объединенных Наций и Организа-
ции американских государств. Он выразил также 
удивление в связи с тем, что Соединенное Королев-
ство, которое в других случаях традиционно стре-
милось к мирному решению путем переговоров, не 
заняло такую же позицию в отношении Мальвин-
ских островов (там же). 

47. На 6-м заседании Четвертого комитета 
12 октября 2001 года представитель Венесуэлы зая-
вила, что в вопросе о Мальвинских островах ее 
страна вновь выступает в поддержку требований 
суверенитета Аргентинской Республики над этими 
островами и вновь призывает обе страны присту-
пить к переговорам с целью обеспечить справедли-
вое разрешение спора. Диалог на самом высоком 
уровне и отношения сотрудничества, установив-
шиеся между правительствами Аргентины и Со-
единенного Королевства в последнее время, могли 
бы привести к созданию условий, необходимых для 
проведения таких переговоров (см. A/C.4/56/SR.6). 
Также на 6-м заседании представитель Эквадора 
заявил, что Эквадор безоговорочно поддерживает 
заявления, сделанные чилийской делегацией от 
имени Группы Рио относительно Мальвинских ост-
ровов (там же). 
 
 

 E. Решение Генеральной Ассамблеи 
 
 

48. На своем 62-м пленарном заседании 26 ноября 
2001 года Генеральная Ассамблея постановила от-
ложить рассмотрение пункта, озаглавленного «Во-
прос о Фолклендских (Мальвинских) островах», и 
включить его в предварительную повестку дня сво-
ей пятьдесят седьмой сессии (решение 56/410). 
 
 

 F. Рассмотрение в рамках других 
межправительственных 
организаций и международных 
форумов 

 
 

49. 5 июня 2001 года Генеральная Ассамблея Ор-
ганизации американских государств (ОАГ) приняла 
заявление по вопросу о Мальвинских островах, в 
котором она указала, что этот вопрос вызывает не-
преходящую тревогу у стран полушария; с удовле-
творением отметила подтверждение готовности 
правительства Аргентины продолжать изучение 
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всех возможных путей мирного урегулирования 
этого спора и его конструктивный подход к вопросу 
о жителях Фолклендских (Мальвинских) островов; 
вновь заявила о необходимости того, чтобы прави-
тельства Аргентины и Соединенного Королевства 
как можно скорее приступили к переговорам, ка-
сающимся спора о суверенитете, в целях отыскания 
мирного решения этой застарелой проблемы; и по-
становила продолжать рассмотрение вопроса о 
Фолклендских (Мальвинских) островах на своих 
последующих сессиях до его окончательного урегу-
лирования. 

50. Позиция Соединенного Королевства в отно-
шении рассмотрения вопроса о Фолклендских 
(Мальвинских) островах ОАГ была изложена в 
письме Миссии Постоянного наблюдателя от Со-
единенного Королевства при ОАГ от 13 ноября 
1995 года на имя Председателя Постоянного совета 
ОАГ: 

  «Позиция правительства Великобритании 
по вопросу о Фолклендских островах хорошо 
известна и остается неизменной. Она была, 
например, изложена совсем недавно делегаци-
ей Великобритании в выступлении Соединен-
ного Королевства в порядке осуществления 
права на ответ в связи с заявлением министра 
иностранных дел Аргентины в Генеральной 
Ассамблее Организации Объединенных Наций 
27 сентября. Я убежден, что Вы понимаете, 
почему Соединенное Королевство не может 
согласиться с принятыми Генеральной Ас-
самблеей Организации различными резолю-
циями и заявлениями, которые упомянуты в 
преамбуле и пункте 1 постановляющей части 
резолюции 655 (104/95). Я убежден, что этот 
вопрос не помешает плодотворному сотрудни-
честву по широкому кругу вопросов, к кото-
рому все мы стремимся». 

51. На одиннадцатой Иберо-американской встрече 
на высшем уровне, состоявшейся в Лиме 24 ноября 
2001 года, главы государств и правительств иберо-
американских стран приняли следующее заявление 
по Мальвинским островам: 

  «Главы государств и правительств иберо-
американских стран, собравшись в Лиме на 
одиннадцатую Иберо-американскую встречу 
на высшем уровне, подтверждают еще раз не-
обходимость того, чтобы правительства Ар-
гентинской Республики и Соединенного Коро-
левства Великобритании и Северной Ирлан-
дии возобновили как можно скорее перегово-
ры в целях скорейшего отыскания решения 
спору о суверенитете над Мальвинскими ост-
ровами в соответствии с положениями, целями 
и резолюциями Организации Объединенных 
Наций и Организации американских госу-
дарств, включая принцип территориальной це-
лостности». 

 
 

Примечания 

 1 Содержащаяся в настоящем документе информация 
основывается на информации, препровожденной 
Генеральному секретарю правительством 
Соединенного Королевства Великобритании и 
Северной Ирландии 22 апреля 2002 года в 
соответствии со статьей 73 e Устава Организации 
Объединенных Наций, а также на официальных 
документах правительства Аргентины. 

 2 www.falklands.gov.fk/focus/71�1. 

 3 �Penguin News�, 6 July 2001. 

 
 


